

HOMÉLIE

Le thème important de cet évangile est le pardon. Le Christ en rappelle le devoir et en transmet le pouvoir. La Bonne nouvelle, l'ère nouvelle est celle où le Seigneur offre à l'homme la possibilité de sortir du péché. L'homme pourra triompher de son propre péché et aussi de celui des autres par le pardon. Lorsque les choses vont mal, on cherche souvent un bouc émissaire. Il nous arrive de juger, de condamner et d'exclure. Que met en avant le Christ ? Le dialogue, la communauté, sa présence.

LE DIALOGUE

La première attitude que Jésus demande est, non celle de l'excommunication, mais celle de la rencontre. Rencontre dans la discrétion et le respect. Il ne s'agit pas de mettre sur la place publique le fait reproché, au risque de rumeurs et de ragots ; la rencontre suppose que l'on se parle et que l'on s'écoute. Le commérage est dureté de cœur ; reprendre l'autre personnellement est miséricorde. Alors, souvent, pas toujours hélas, des changements se produisent, des hommes, des pays sont sur la voie de la réconciliation. C'est alors une victoire de la charité. L'autre peut se corriger et n'a pas perdu la face.

LA COMMUNAUTÉ

A divers titres, nous appartenons à une communauté, famille, pays, nation, groupe de travail, de sport, de foi... C'est toute la communauté qui doit se mettre en route pour « gagner » son frère, non pour le posséder mais pour le mériter. La communauté n'a pas à l'exclure, ni à avoir raison à tout prix. Il n'y a pas un vainqueur, l'autre étant le vaincu. Rappelons-nous que nous sommes tous des pécheurs pardonnés. Il n'y a de communauté chrétienne que sous le signe de l'accueil et du pardon. Ces conseils, d'accueil et de pardon, sont le propre de tout philosophe (ami de la sagesse). Mais le Christ ne se réfère pas simplement à la psychologie ou à la morale. Jésus nous révèle que Dieu lui-même s'est engagé dans cette tentative de « sauvetage » du frère. « Tout ce que vous aurez lié sur la terre sera lié dans le ciel... ». Il y a correspondance entre le ciel et la terre. Le ciel de Dieu est concerné par ce que nous faisons sur la terre. Le mot grec « s'entendre », « s'accorder » a donné en français le mot « symphonie ». Des frères qui s'entendent et qui prient ensemble, c'est « l'Emmanuel », « Dieu avec nous ». Mesurons-nous notre responsabilité dans la venue de Dieu sur cette terre ? Dieu, celui qui fait exister, se trouve lié par les décisions que nous prenons, les paroles que nous prononçons. Lier ? Nous pouvons empêcher Dieu d'agir puisque son action passe par nous. Délirer ? Il nous est possible d'ouvrir des chemins par lesquels Dieu passe, les chemins de l'amour.

PRÉSENCE DE DIEU

Rappelons-nous que Dieu exauce toute vraie prière en nous donnant l'Esprit, l'Esprit de Jésus, l'Esprit d'amour. Nous ne devons pas compter sur Dieu pour modifier le cours des événements. Par contre, nous pouvons nous modifier nous-mêmes et ainsi nous rendre aptes à traverser tout ce qui nous arrive, y compris la mort. C'est pourquoi Jésus précise : « ceux qui sont réunis en mon nom ». Donc, pas n'importe comment, ni pour n'importe quelle raison. Nous nous réunissons au nom du Fils quand nous cherchons, ensemble, à faire exister les autres. Quand nous donnons un peu de notre vie pour eux, cela se dit : Amour. C'est bien le sens de notre rencontre ce matin : joindre notre vie à celle du Christ qui a livré sa vie et versé son sang pour nous et pour la multitude.

Amen

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX



FEUILLE DOMINICALE

du 10/09/23 au 17/09/23

MESSES EN SEMAINE

Durant l'année hors vacances scolaires

St JM Vianney : Mardi à 18h
Vendredi à 18h

St Martin : Mercredi à 18h
Vendredi à 8h

St Jacques : Jeudi à 18h

ADORATION

St Martin : Mercredi de 18h30 à 19h 30
(Avec écoute et réconciliation)

St JM Vianney
Jeudi matin de 8h à 8h30
(Suivie des Laudes)
Vendredi de 17h à 18h
(Avec écoute et réconciliation)

St Jacques
Jeudi de 17h à 17h45, le 1^{er} jeudi du mois

CONFÉRENCE SUR LA PENSÉE D'EMMANUEL LEVINAS

Par père Frédéric-Marie

Samedi 16 septembre
17h à St Jean-Marie Vianney

18h30 Messe d'action de grâce
Suivie d'un verre de l'amitié pour fêter tous
ensemble son doctorat de philosophie

JOURNÉES DU PATRIMOINE

en l'église St Martin
samedi 16 septembre

programme sur le site de la ville de Pessac

PRÉPARATION DE LA JOURNÉE DE LA RENTRÉE

(Dimanche 1^{er} octobre)

LUNDI 11 septembre 20h30 à St JMV (salle HLA)

Venez avec vos idées ...Venez même sans idées : soyons nombreux, tout sera plus facile!

PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

Mercredi 13 septembre 20h30
À St JMV (salle HLA)

RENCONTRE DES AMIS De François d'Assise

Mercredi 13 septembre
18h à St JM Vianney (salle HLA)
Un partage sur sa vie
et sur ce qu'il nous dit aujourd'hui

DIMANCHE PROCHAIN

Samedi 16 septembre
- 18h30 à St JM Vianney
Dimanche 17 septembre
- 9h30 à St Jacques
- 11h à St Martin

AMITIÉ ÉTUDIANTE

Vous êtes étudiants chrétiens : la
communauté paroissiale de Pessac est
heureuse de vous accueillir
Dimanche 17 septembre
Rendez-vous à 19h
devant l'église St Martin (au centre)
CONTACT
amitie.etudiants@paroisse-pessac.fr

FÊTE DE LA SOLIDARITÉ

Dimanche 24 septembre

De 12h à 17h à la salle de France
- 39 Rue Anatole France -
OUVERT À TOUS! (croyants ou non)

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58
2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81
51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>
Adresse mail : contact@paroisse-pessac.fr

MOT DU CURÉ

Frères et sœurs, l'évangile de la fête de la Nativité de Marie nous parle des origines de Jésus. Saint Matthieu évoque deux origines, celles des générations qui, depuis Abraham, ont transmis les paroles de l'alliance avec Dieu « Abraham engendra Isaac, Isaac engendra Jacob... » et ainsi va le fil de la transmission de la foi jusqu'à Joseph, père adoptif de Jésus.

Que veut nous dire l'Esprit Saint par la voix de Matthieu ? Que la relation au Dieu de la Bible s'inscrit dans une histoire humaine sans laquelle elle s'oublierait. Abraham en engendrant Isaac et en lui transmettant le témoignage de la Foi divine ... engendre au bout de l'histoire, Jésus et avec Jésus, le salut pour tous les hommes ! Si Jésus est le Fils de Dieu, naissant éternellement de l'amour du Père, il naît dans l'histoire des hommes de la fidélité, d'Abraham à Joseph.

La foi ne vit que par la tradition qui, fidèlement, se transmet les paroles et les gestes du Seigneur, l'Eglise est « tradition ». Fondamentalement, la pérennité de l'Eglise tient à la pérennité du témoignage du contenu de la Foi, c'est tout le sens de notre entêtement dominical à redire ensemble le Symbole des Apôtres.

Est-ce suffisant ? La mission de l'Eglise se réduit-elle à une tradition, une transmission fidèle, persévérante des mêmes mots, des mêmes gestes, des mêmes appels, la reproduction obéissante des mêmes habitudes ?

Si la foi est bien tradition que nos familles gardent, si ce fil est vital et nécessaire, il n'est cependant pas suffisant.

La foi a pour unique but d'engendrer la Vie et à cette fin, il faut considérer la seconde origine de Jésus dans l'évangile de Matthieu : la Foi vivante de Marie qui dit OUI ! « Voici comment fut engendré Jésus Christ : Marie, sa mère, ... fut enceinte par l'action de l'Esprit Saint ».

La différence entre une tradition qui se poursuit sans vie en s'éteignant progressivement, et une foi qui comme un feu reprend à chaque génération, parfois là où on ne l'attendait pas comme quand un adolescent d'une famille non catéchisée vient demander la catéchèse et le baptême, c'est la vitalité de notre OUI !

On transmet le contenu de la Foi, mais pour que la Foi soit plus qu'un souvenir ou une doctrine, pour qu'elle engendre le Dieu vivant, elle a besoin de la ferveur de notre OUI, de notre espérance et de notre amour gratuit pour Dieu.

La fécondité de la Foi se joue dans cette réponse personnelle, unique, audacieuse, actuelle à l'amour de Dieu. Elle a besoin de l'enracinement d'une histoire, d'un peuple, mais elle se joue à chaque instant dans le secret de notre cœur, dans notre capacité à aimer Dieu pour lui-même et pas pour ce que nous en attendons.

La foi finalement ne commence jamais autrement que par moi ! Méditons cela...

Bien fraternellement,

Père Frédéric-Marie LAUROUA

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du prophète Ézékiel : Ez 33, 7-9

PSAUME : Ps 94 (95), 1-2, 6-7ab, 7d-8a.9

**R/Aujourd'hui, ne fermez pas votre cœur,
mais écoutez la voix du Seigneur !**

Venez, crions de joie pour le Seigneur,
acclamons notre Rocher, notre salut !
Allons jusqu'à lui en rendant grâce,
par nos hymnes de fête acclamons-le !

Entrez, inclinez-vous, prosternez-vous,
adorons le Seigneur qui nous a faits.
Oui, il est notre Dieu ;
nous sommes le peuple qu'il conduit.

Aujourd'hui écoutez-vous sa parole ?
« Ne fermez pas votre cœur comme au désert,
où vos pères m'ont tenté et provoqué,
et pourtant ils avaient vu mon exploit. »

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre aux Romains (Rm 13, 8-10)

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Matthieu : Mt 18, 15-20
« S'il t'écoute, tu as gagné ton frère »

INTENTIONS DE PRIÈRES

OBSÈQUES

Renée ALBAGNAC - Pierre MAZELAYGUE - Monique SENNEQUIER
Danielle GOT - Jacqueline BOSC - Philippe SADY - Alain WEHBE

PRÉSENTATION à la communauté (*en vue du baptême*)

À St Jean-Marie Vianney : Ezra et Izaak COUDOIN
À St Martin : Nino DAMAS

MESSES DEMANDÉES

Samedi 9 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney

A la mémoire de Marie-Madeleine et Ange MUSCAT
Pour les défunts de la famille SOLÈRE-DELBRAYELLE
Pour le Gabon

Dimanche 10 - 11h à St Martin

A la mémoire de Pierre BONNEBAIGT